
CONSEJO CONSULTIVO DEL MERCADO DE CAPITALES  

Acta de la sesión celebrada el 19 de agosto de 2016  

 

I. Asistencia 

a) Integrantes 

1) Axel Christensen, Presidente 

2) Guillermo Tagle, Vicepresidente 
3) Ignacio Álvarez 
4) Boris Buvinic 

5) Fernando Coloma 
6) Jaime de la Barra 

7) Alfredo Ergas 
8) Víctor Hassi 
9) Francisco Lyon 

10) Diego Peralta 
11) Jorge Selaive 

 
 No asistieron los consejeros Kathleen Barclay, Álvaro Clarke, Alberto 

Etchegaray, Christian Larraín, Matías Larraín, Dieter Linneberg y Susana 

Tonda, quienes se excusaron previamente. 

b) Secretaría Ejecutiva  

12) Bernardita Piedrabuena, Coordinadora de Finanzas Internacionales y 
Mercado de Capitales del Ministerio de Hacienda 

13) Bernardita Palacios, Asesora de Mercado de Capitales del Ministerio de 

Hacienda 

II. Materias Tratadas 

1) Aprobación de acta anterior. 
2) Discusión sobre la reforma al sistema de pensiones y posibles efectos en 

el mercado de capitales. 

3) Breve actualización del trabajo de los subgrupos temáticos. 

III. Documentos Distribuidos 

Durante la sesión se distribuyeron los siguientes documentos: 

1) Tabla de la sesión. 
2) Acta de la sesión celebrada el 13 de abril de 2016. 

3) Documentos elaborados por Consejeros para la discusión sobre los 
cambios al sistema de pensiones. 

4) Lista de los integrantes registrados en los subgrupos de trabajo. 



IV. Acuerdos Adoptados 

Los acuerdos adoptados fueron los siguientes:  

a) Cambios al sistema de pensiones. 

Tras entregar sus comentarios preliminares, los Consejeros manifestaron su 
disposición a seguir colaborando en el proceso de revisión y análisis de las 
distintas propuestas técnicas que emanen de la discusión sobre la modificación al 

sistema de pensiones. Lo anterior, sosteniendo un foco en los potenciales efectos 
que las distintas alternativas puedan generar sobre el mercado de capitales. Para 

este propósito, la Secretaría Ejecutiva indicó que coordinaría la mejor forma de 
materializar dicha cooperación. Sujeto a lo anterior y considerando que se trata 
de un tema en desarrollo, los miembros decidieron evaluar más adelante cuándo 

correspondería volver a citar una sesión plenaria del Consejo. 

b) Trabajo de los subgrupos temáticos. 

Luego de revisar algunos de los avances de los subgrupos de trabajo, los 
miembros del Consejo acordaron que continuarían con el trabajo evaluación y 
desarrollo de las posibles medidas para estimular el crecimiento económico 

dentro de cada línea temática. 

 


